

Novena 2024



al Beato
Antonio Rosmini
Año de la Oración



22 AL 30 DE JUNIO

NOVENA 2024
AL BEATO ANTONIO ROSMINI
Año de la ORACIÓN
del 22 al 30 DE JUNIO

En el año dedicado a la oración en preparación al Jubileo, proponemos un texto para la lectura espiritual y la reflexión personal y comunitaria, las catequesis del Santo Padre sobre la oración. Se trata de tres dossieres que recogen 38 catequesis desarrolladas en 2020 y 2021.

La intención y el tema de cada día de la Novena nos permiten hacer un camino juntos, orientar nuestra oración y experimentar la unidad en lo esencial de nuestra vida. Se propone una frase de la Biblia, una frase de la catequesis del Papa, la intención de oración y una frase del Padre Fundador.

El momento de la oración, personal o comunitaria, puede ser la Adoración Eucarística, el Santo Rosario, la meditación personal o las formas tradicionales de la Novena.

Se sugiere continuar con la lectura espiritual de la catequesis del Santo Padre durante todo el mes vocacional de julio. Con este fin, se propondrá un itinerario de oración e intercesión para cada día del mes vocacional.





Día 1: SÁBADO 22 DE JUNIO

LA HUMILDAD DE LA ORACIÓN

La Palabra de Dios

Jesús, Hijo de David, ten compasión de mí. (Mc 10, 47)

Papa Francisco

La humildad es el fundamento de la oración
(CIC 2559; catequesis n.1)

Intención de oración

Recemos por cada uno de nosotros y por las comunidades de las que somos parte, para que experimentemos el deseo de la oración. Se manifieste desde lo profundo del corazón como “mendigos de Dios” la voz que invoca a ejemplo de María, de los Santos y del Beato Antonio Rosmini. Danos, Señor, la humildad que evidencia nuestra sed de ti, la humildad que es el fundamento de la oración.

Beato Antonio Rosmini

Es con la oración que todo se puede hacer, con solo la oración hecha de manera humilde, confiada y perseverante, como dice San Alfonso. (Cartas, I, pág. 403, n. 210)





Día 2: DOMINGO 23 DE JUNIO XII TIEMPO ORDINARIO

DIOS ES AQUEL QUE SE DA A CONOCER EN LA ORACIÓN

La Palabra de Dios

Nadie ha visto jamás a Dios; el que lo ha revelado es el Hijo único, que está en el seno del Padre. (Juan 1:18)

Papa Francisco

En la oración, Dios se nos manifiesta y nos ofrece continuamente su amistad. (Catequesis n. 2)

Intención de oración

Recemos por todas las mujeres y hombres amados por el Señor, para que experimenten el anhelo del encuentro con Dios y de la oración que sale del corazón. Para que cada creyente reconozca que Dios se revela como amigo de la humanidad y que cada persona pueda encontrar el TÚ de Dios, en el misterio más íntimo de sí mismo.

Beato Antonio Rosmini

... tras haber desaparecido todo lo demás, no se encuentre más que a Dios y a su propia alma. (Quinta Máxima, núm. 1).





Día 3: LUNES 24 DE JUNIO
NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA
DIOS ES RELACIÓN DE AMISTAD EN LA ORACIÓN

La Palabra de Dios

yo los llamo amigos, porque les he dado a conocer todo lo que oí de mi Padre...Así todo lo que pidan al Padre en mi Nombre, él se lo concederá. (Juan 15, 15-16)

Papa Francisco

La oración del cristiano entra en contacto con el Dios del rostro más tierno, que no quiere infundir ningún temor en los hombres. Esta es la primera característica de la oración cristiana. (Francisco, Catequesis nº 2)

Intención de oración

Oremos para que todos podamos experimentar a Dios como Padre y reconocer en la vida su bondad misericordiosa y su Providencia. Para que nuestra oración diaria sea entrar en una relación con el Dios que tiene el rostro tierno de un papá y hablar con él como sea hablar con un amigo.

Beato Antonio Rosmini

En primer lugar, el discípulo aprenda que el fundamento de su total e ilimitada confianza es el mismo Jesús. Ya desde el comienzo dice que sus palabras estand dirigidas a sus amigos. Y por amigo no entienden solo los perfectos, si no todos los cristianos y entre estos los pecadores. Él llama amigos suyos aquellos a quienes ha manifestado el evangelio. Nos debe confortar mucho el pensara que Jesús no negó el nombre de amigo ni siquiera a Judas cuando es acerco a Él para traicionarlo. (IV máxima, n. 5)





Día 4: MARTES 25 DE JUNIO

ENTRAR EN LA ALIANZA CON DIOS A TRAVÉS DE LA ORACIÓN

La Palabra de Dios

Esta copa es la Nueva Alianza sellada con mi Sangre, que se derrama por ustedes. (Lc 22,20)

Papa Francisco

En ese gesto Jesús anticipa el misterio de la cruz en el Cenáculo. Dios es un aliado fiel: si los hombres dejan de amar, él sigue amando, aunque el amor lo lleve al Calvario. Dios siempre está cerca de la puerta de nuestro corazón, esperando que le abramos. (Francisco, catequesis n.2)

Intención de oración

Oremos para que siempre podamos responder al Dios de la Alianza, para que todos los que formamos parte de la familia rosminiana podamos responder a Dios que llama a la puerta de nuestros corazones, llama y espera con la paciencia de un padre y una madre al mismo tiempo. Digámosle de corazón con asombro eucarístico: «¿Es posible que no conozcas más que el amor?»

Beato Antonio Rosmini

El Verbo hecho hombre hizo el sacrificio voluntario de sí mismo en el Calvario, por lo que las palabras “Abran las puertas de la justicia y entraré para dar gracias al Señor” corresponden a una verdad más plena. (...) Entren, pues, dispuestos a la grandeza, pero humildes en sus corazones, llenos de gratitud y esperanza, por la bondad de su Dios. Entra en este tipo de vida en la que te propones realizar con sencillez las cosas justas en el modo justo, como dice el autor de la Sabiduría: “porque los que observen santamente las leyes santas serán reconocidos como santos” (Sabiduría 6,10). (Discurso II, La Justicia)





Día 5: MIÉRCOLES 26 DE JUNIO SAN JOSEMARÍA ESCRIVÀ DE BALAGUER, PRESBITERO

LA MARAVILLA DE LA ORACIÓN EN LA CREACIÓN

La Palabra de Dios

Al ver el cielo, obra de tus manos, la luna y la estrellas que has creado: ¿qué es el hombre para que pienses en él, el ser humano para que te preocupes por él? (Sal 8, 4-5)

Papa Francisco

La belleza y el misterio de la creación generan en el corazón humano el primer impulso que anima la oración (cf. CIC 2556). (...) Nada existe por casualidad: el secreto del universo está en una mirada benévola que alguien encuentra en nuestros ojos. (...) Por naturaleza no somos casi nada, pequeños, pero por vocación, por llamado, ¡somos hijos del gran Rey!

(Francisco, catequesis n. 3)

Intención de oración

Oremos para que nuestra oración abra la puerta a la esperanza en nuestras vidas y a nuestro entorno social. Cuando las vicisitudes de la vida amenazan con ahogar en nosotros el don de la oración, que la chispa de la acción de gracias se encienda a través de la belleza de la creación. Por nuestros hermanos y hermanas que están en dificultad en este momento y solo ven sus cruces, pidamos el don de la luz y la alegría en la oración y digamos al Señor: "Pero, tú existes, nos has hecho así, para ti".

Beato Antonio Rosmini

Meditando en la Providencia, la admiro: admirándola, la amo; amándola, la celebro; Al celebrarla, le doy las gracias; Agradeciéndole, me lleno de alegría. ¿Y cómo podría hacerlo de otra manera, si, sé por la razón y la fe, y siento en lo más íntimo de mi espíritu, que todo lo que sucede, sea querido o permitido por Dios, es hecho por un eterno, por un infinito, por un amor esencial? ¿Y a quién podría entristecer el amor?"

(Cartas, III, p. 508, n. 1124).





DÍA 6: JUEVES 27 DE JUNIO

NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO

LA ORACIÓN ES UN REFUGIO FRENTE AL MAL

La Palabra de Dios

Les quitaré el corazón de piedra y les daré un corazón de carne

(Ez 36:26)

Papa Francisco

La oración, cuando es auténtica, nos libera de los instintos de violencia y es una mirada dirigida a Dios, para que vuelva a cuidar del corazón humano. (...) La oración es una cadena de vida, siempre: tantos hombres y mujeres que oran, siembran vida. (Francisco, catequesis n. 4)

Intención de oración

Para que todos redescubrimos la oración como cadena de vida en la comunidad y en la sociedad; para que seamos sembradores de vida, pidiendo a Dios que haga sus milagros y que transforme nuestro corazón de piedra en un corazón de carne, en un corazón humano. También oramos para ser salvados de nosotros mismos y decimos: "Señor, por favor, sálvame de mí mismo, de mis ambiciones, de mis pasiones".

Beato Antonio Rosmini

El espíritu del mal no puede darnos el deseo del bien, ni la carne y la sangre conducen al hombre a la santidad. El mundo, pues, pone su grandeza en cosas totalmente distintas de la justicia; Desprecia la inocencia, considerándola insignificante, y se burla de la sencillez de los justos. Pero Dios, que en su sabiduría eterna nos ha establecido firmemente en el cielo, también ha querido que su reino aquí en la tierra, su ciudad, descansa sobre el firme fundamento de la justicia. (...) ¡Justicia! Un monte muy firme, un cimiento inamovible, una roca escondida bajo la tierra, que los hombres no ven, porque no ven a Dios. (Discurso I, El ejemplo de Jesús)





Día 7: VIERNES 28 DE JUNIO SAN IRENEO, MÁRTIR

JESÚS, EL HOMBRE DE ORACIÓN

La Palabra de Dios

Todo el pueblo se hacía bautizar, y también fue bautizado Jesús. Y mientras estaba orando, se abrió el cielo. (Lc 3,21)

Papa Francisco

Pero Él quiso descender a nosotros, pecadores, y Él ora con nosotros, y cuando oramos, Él está con nosotros orando; Él está con nosotros porque está en el cielo orando por nosotros. Jesús siempre reza con su pueblo, siempre reza con nosotros: siempre. Nunca oramos solos, siempre oramos con Jesús. (Francisco, Catequesis n. 12)

Intención de oración

Recemos para que el don de la oración sea la fuerza de nuestras comunidades cristianas, de religiosos y religiosas. Para que podamos orar como Jesús oró, para que dejemos que Jesús ore en nosotros, especialmente en los momentos de oscuridad interior. Para que experimentemos la ternura del Padre que nos dice, como a Jesús desde el cielo: "Tú eres el amado de Dios, tú eres el hijo, tú eres la alegría del Padre que está en los cielos". Acojamos en nosotros el don de la oración, "como una semilla de la Trinidad que quiere echar raíces en nuestros corazones".

Beato Antonio Rosmini

Pero ¿qué consuelo y fortaleza puedo darles, si no es poniéndoles el ejemplo de nuestro Señor Jesucristo la fuente de todo consuelo y fortaleza? Sí, nos conviene fijar nuestros ojos en él si queremos mantenernos en pie; porque, cuando apartamos los ojos de nuestra mente de nuestro divino Maestro, inmediatamente caemos. (Lettere, III, pag. 206, n. 895)





DÍA 8: SÁBADO 29 DE JUNIO SANTOS APÓSTOLES PEDRO Y PABLO.

JESÚS, EL MAESTRO DE LA ORACIÓN

La Palabra de Dios

Por la mañana, antes que amaneciera, Jesús se levantó, salió y fue a un lugar desierto; allí estuvo orando. (Mc 1,35)

Papa Francisco

Cuando Jesús ora, ya nos enseña a orar (CIC 2607). Por lo tanto, del ejemplo de Jesús podemos extraer algunas características de la oración cristiana. (Catequesis n. 13)

Intención de oración

Oremos para que, siguiendo el ejemplo de Jesús, nuestro maestro de oración, también en nosotros la oración sea el primer deseo del día, para que sea perseverante, realizada en silencio y abandono en las manos del Padre. Para que seamos educados en obedecer a la realidad y, por lo tanto, en la escucha. Para que las pruebas de la vida sean oportunidades para crecer en la fe y en la caridad. Para que la oración siempre pueda abrir un gran horizonte a la mente y ensanchar el corazón.

Beato Antonio Rosmini

Hay, pues, dos palabras en las que se resume la escuela de Dios, hecha maestra de los hombres: Verdad y Caridad; y estas dos palabras significan cosas diferentes, pero cada una de ellas incluye a la otra, en cada una está el todo. (Introducción a la Filosofía, La Idea de Sabiduría)





Día 9: DOMINGO 30 DE JUNIO XIII DEL TIEMPO ORDINARIO

ORACIÓN PERSEVERANTE

La Palabra de Dios

te cubrirá con sus plumas, y hallarás un refugio bajo sus alas. No temerás los terrores de la noche, ni la flecha que vuela de día, ni la peste que acecha en las tinieblas, ni la plaga que devasta a pleno sol. (Sal 91, 4-6)

Papa Francisco

La oración es como el oxígeno de la vida. (...) La enseñanza del Evangelio es clara: hay que orar siempre, incluso cuando todo parece en vano, cuando Dios aparece sordo y mudo y parece que perdemos el tiempo. Aunque el cielo se oscurezca, el cristiano no deja de orar. Su oración va de la mano con la fe. (Francisco, catequesis n. 14)

Intención de oración

Pidamos que nuestra oración sea ante todo tenaz, porque Dios siempre responde. Que nuestra insistencia sirva para alimentar en nosotros el deseo y la espera. Para que nuestra oración sea siempre una disposición valiente para invocar a Dios, con un gran espíritu de humildad. Para que podamos experimentar siempre que Jesús nos acoge en su oración, para que podamos orar en él y a través de él. De hecho, Jesús "ora por nosotros como nuestro sacerdote, ora en nosotros como nuestra cabeza, recibe la oración de nosotros como nuestro Dios. Reconozcamos, pues, en él nuestra voz, y en nosotros su voz" (San Agustín).

Beato Antonio Rosmini

Cristo es el gran amante que hay en todos nosotros. Él está con nosotros y es nuestra capacidad de amar. "no he sido yo, sino la gracia de Dios que está conmigo" (1 Corintios 15,10). El amor es su propio Espíritu que se esparce por nuestras almas cuando no encuentra obstáculos, o cuando los supera. (Discurso IV, Caridad).



ORACIÓN POR LAS VOCACIONES

Oren siempre,
nunca se cansen de dar gracias a Dios. Col 4,2

Señor de la Iglesia, te damos gracias por tu presencia entre nosotros y en nuestros corazones.

Te damos gracias por tu amor,
y por tu bondad misericordiosa hacia nuestra familia.
Te adoramos porque eres la luz
en nuestro camino y en nuestra decisión
de escucharte, de seguirte y de amarte
todos los días de nuestras vidas.

Buen Pastor de nuestras comunidades,
Dirigimos a ti nuestra mirada y nuestra oración:
Tú nos conoces y sabes
que queremos escuchar tu voz.
Reúne a todos aquellos a quienes has llamado,
como al beato Antonio Rosmini,
a vivir el carisma de la caridad en la vida religiosa,
en el ministerio sacerdotal, colaborando en la fraternidad
como jóvenes, como laicos, en el matrimonio.

Jesús, fuente de todas las vocaciones,
acompaña en el discernimiento a todos los jóvenes
y a las personas amadas por ti, a las que has elegido
para que den mucho fruto en el testimonio evangélico
de tu humanidad, siendo discípulos misioneros,
peregrinos de esperanza.

Que cada uno de nosotros pueda decirte:

"Gracias Jesús, porque la vida junto a ti
es más hermosa, en compañía de María,
tuya y nuestra Madre.

¡Desde que te conozco he sido tan feliz!"

Jesús, verdadero Dios y verdadero Hombre,
tu alegría ilumine de esperanza a la familia rosminiana y
guía en su respuesta a los hermanos y hermanas a los que
llamas hoy al Amor de tu Corazón. Amén.

